



Ratifica Fitch Ratings calificación positiva crediticia a Puebla

Puebla estado registra una Calidad Crediticia AA- (mex) con perspectiva a largo plazo estable, según la más reciente evaluación de Fitch Ratings.



La calificadora ratificó la calidad crediticia del estado de Puebla y su perspectiva positiva, tras el alza que le otorgó en mayo del 2013.

También ubicó los financiamientos contratados por el gobierno estatal con Interacciones y con BBVA Bancomer en niveles de AA+(mex)vra en ambos casos.

Cabe destacar que para la calificadora, dentro de los elementos que apoyarían una mejora en la calificación crediticia del Estado de Puebla se encuentra una reducción importante de sus pasivos contingentes, el robustecimiento de la recaudación local aunada a un control de gasto que permita fortalecer su flexibilidad financiera y un manejo prudente en el nivel de endeudamiento.

En contraste, un incremento sostenido del gasto operacional que limite la flexibilidad financiera y la contratación excesiva de deuda que llegara a presionar los indicadores de apalancamiento y sostenibilidad del Estado, serían elementos que presionarían en forma negativa la calificación del emisor.

Fitch Ratings dio a conocer el reporte de calificación del estado de Puebla, donde destaca una serie de Factores Clave de la Calificación, como el nivel bajo de endeudamiento, luego que a marzo de 2014, la deuda directa representó 0.19 veces (x) los ingresos disponibles (ingresos fiscales ordinarios o IFOs) de 2013.

Asimismo refiere que la política de la administración ha sido evitar contratar deuda adicional y financiarse tanto con recursos propios como federales. Lo anterior aun cuando existe un decreto vigente, que le permite contraer deuda adicional hasta por 7 mil 250 millones de pesos.

Fitch destaca en torno a Puebla estado una flexibilidad financiera , luego que entre 2009 y 2013 la generación de ahorro interno (flujo libre para servir deuda y/o realizar inversión) ha registrado niveles que comparan por encima de la mediana del Grupo de Estados Calificados por Fitch (GEF: 12.6%); no obstante que en 2013, disminuyó.

También durante el período de análisis, Fitch observó que el Estado ha mantenido recursos líquidos equivalentes, en promedio, a 0.82x del pasivo circulante. Sin embargo, al primer trimestre 2014, la razón de disponibilidades a pasivo circulante mejoró a 1.89x.

Refiere que Puebla estado no ha visto afectada su flexibilidad financiera a pesar de una tendencia creciente del Gasto Operacional, impulsado por el aumento de las transferencias no etiquetadas, en 2013, el incremento del gasto operacional (gasto corriente y transferencias no etiquetadas) fue superior al de los ingresos fiscales ordinarios por segundo año consecutivo.

Además resalta la suficiencia del Instituto de Seguridad y Servicios Sociales de los Trabajadores al Servicio de los Poderes del Estado de Puebla (ISSSTEP) por lo menos hasta 2029, debido a la reforma al sistema de pensiones, implementada en 2012.

Por último, Fitch Ratings menciona la deuda avalada al Organismo de Agua Potable (SOAPAP) como una contingencia limitada, luego que se concesionó la operación a una empresa particular; lo que mitiga, de manera significativa, la contingencia que éste representa para las finanzas estatales. No obstante, recalca, el Estado seguirá fungiendo como aval solidario.